

Pour la première question, je pense qu'il est plus difficile de progresser dans la société pour les milieux populaires. On peut voir que dans le premier paragraphe, il a une vie meilleure que son père mais ça ne sera pas la même pour ses gosses. La société est de plus en plus injuste, inégale et dure. Les gens qui occupent le bas vont être poussés vers le bas et finalement éliminés.

Ensuite, le pacte républicain autrefois est l'Article 1^{er} de la Constitution de la République française (1958). Il a dit que la France est une République indivisible, démocratique et sociale. Tous les citoyens ont l'égalité et doivent être respectés. Les femmes et les hommes sont égaux et ont les mêmes droits. Mais aujourd'hui, les gens ne sont pas plus égaux. Les milieux populaires ont été exclus par la société. Et les droits des femmes sont affectés et elles ont moins d'opportunités de responsabilité politique et sociale. Donc, la France n'est pas indivisible, démocratique. Les citoyens ne sont pas égaux. Le pacte républicain se renverse.

Finalement, un ascenseur social en panne ne marche pas. L'ascenseur ne monte pas. On peut voir la panne mais on n'a pas beaucoup de doute et panique sur son existence. Toutes les personnes sont dans le même milieu et la société est stable. Mais si c'est un descenseur social, on pense qu'il fonctionne bien et il marche vraiment très bien, mais on ne peut pas constater qu'il descend. Donc, inconsciemment, le pays et le peuple vont face à une crise.